

**** 相談活動50年、一人でも入れる組合です **** 支部携帯：090-8109-7682
TEL:044-811-4138 FAX:044-811-4144 メールアドレス:jmitu-kawasaki@aioros.ocn.ne.jp

24春闘、職場に大幅賃上げの世論を！ 2月18日第74回支部臨時大会にご参加下さい

- 春闘日程**
- 2月14日(水) JMITU中央行動、金属反合共同行動
 - 2月21日(水) 統一要求日
 - 2月23日(金) 第1回中央闘争委員会
 - 2月26日～3月1日 回答確約行動
 - 3月 2日(土) 東日本集会(港区・青山公園南地区(多目的広場) 開会 12:30
 - 3月 3日(日) 3.3総決起行動(山下公園・石のステージ) 11:00～12:00
 - 3月 3日(日) 西日本集会(大阪市・エル大阪)
 - 3月 6日(水) 統一回答指定日

(記 浅岡)

す。少数支部の職場では組合の壁を越え「共通の課題」としてともにたたかうことを呼びかけます。

光熱費をはじめ、食料品や日用品など生活必需品の高騰が相次ぎ、節約や工夫をするのも、もう限界にきています。くらしを守るためには大幅賃上げが必要です。23春闘では賃上げの機運が社会全体に高まり、30年ぶりの水準を引き出しました。しかし、物価高騰に追いつく水準ではありません。大幅な賃上げを勝ち取る力をつけるには、組織の拡大・強化が課題になります。そのためには、未組織宣伝ビラや機関紙など、地域、職場労働者や組合員へ宣伝し、24春闘で一緒に大幅賃上げを勝ち取るしかないという世論を作ることがいっそう重要になります。

24春闘では地域・職場で世論と団結をつくり、要求実現をはかるため、以下の点でのとりくみ強化をよびかけます。

24春闘二つがポイント

要求前の宣伝・世論づくりが大事

春闘アンケートや家計簿調査、一言メッセージ、家族の声、生活実態などを機関紙やビラで紹介したり、職場討議に持ち寄ることで、職場世論を作り、仲間の思いに基づく要求に練り上げます。また、人手不足が社会問題となっています。大幅賃上げがなければ、人出の確保もままならず、将来展望も開けません。物価高騰から生活を守るため、職場の将来展望を開くため、要求を経営者につぎつけ大幅賃上げ要求を迫るとともに、さらなる職場世論をつくりま

支部臨時大会は2月18日(日) 支部組合事務所にて、午後13時30分開会です。同封の臨時大会招集状をご確認下さい

アクセス
東京メトロ千代田線・乃木坂駅 徒歩2分



恒例となりました『東日本集会』が今年もやってきました。JMITUを中心に、金属機械産業に働く仲間たちと24春闘を共に闘つイベントとなります。お誘い併せて、ご参加ください。

開会 12:30
(多目的広場)

場所 港区・青山公園南地区

JMITU
東日本集会
3月2日(土) 12時半開会

日本列島揺るがす災害と自民党政治！！

能登半島地震対応に差も

能登半島地震の被害にあわれた皆さんにお見舞い申し上げます。

マスコミ報道を見て何で復興が遅いのか？特に道路の復旧に注目してみました。奥能登地方では、地震前は車が相互通行でき、市民の生活道路として活用されていたが、

今は車1台ががれきを左右に避けながらかろうじて通れる状況。電気工事など復旧関係の車両が通れず、自宅を見に行くことを断念する住民も多かった。通院のため、がれきの多い道を車で通る方は「毎日恐る恐る運転している。早く撤去してほしい」と話す。

家屋のがれきは、家の持ち主に所有権があるため、自治体が所有者の同意なく撤去すると、民法上の不法行為に問われる可能性がある。

珠洲市は、がれきを撤去するのではなく、所有者の同意を得られたところから、がれきを敷地に押し込んで道幅を確保する方針を決定。鵜飼地

区では沿道約1000世帯の住民から同意を得たため、市内でいち早く作業を始めた。

市では今後、直線約1キロ分の道幅を広げる予定で、市長はこの日、「貴重品を取り出したくても車を横付けできない市民がたくさんいたが、少しずつ可能になる。気持ちも前向きになってもらえるのでは」と話した。

ただ、市内では約6000世帯のうち4割程度の家屋が全壊したとみられ、そのがれきが道に散乱したままだが、市は被害の全容を把握できていない。市では被害が甚大な地域から順次作業を進めたい考えだが、市外の親戚宅などに身を寄せたり、2次避難したりする住民が多いため、市の担当者は「住民と連絡がとれず、同意を得るのが難しい」と頭を悩ませる。

輪島市も家屋所有者の確認に時間がかかり、作業開始は2月になる。一方、穴水町では住民と連絡も取りやすかったため、現在までに半数近くで作業を終えたという。

根本的な問題は。昨年5月に震度6の地震があったのに災害時での道路整備計画が立てられて無かったことが明らかになっていきます。150キロに及ぶ活断層の存在が判っていたのに、政府の抜本的な地震対策が必要です。

裏金の全貌を明らかに

国民の不信が高まる「政治とカネ」を巡り、29日の国会では衆参予算委員会の集中審議が行われました。裏金問題の全容や政治家の責任の取り方などについて、野党からの追及が相次ぎました。岸田首相は陳謝し、「説明責任も果たしたい」と述べました。

野党の追及は「衆議院参議院、合わせて自民党で400人近い議員、その中で一体何人がこの裏金を受け取ったのか」の質問に対し、岸田首相は、「清和会（安倍派）で30名以上、そして志帥会（二階派）で7名、収支報告書の訂正を明らかにしている

と応えました。

野党から、報道の「裏金リスト」示した質問も「一覽表の議員リストを自民党総裁、岸田総理の責任で出して…」に対し、岸田首相は、「一覽表を作るかどうかも含めて、どういった形で党としてこの問題を整理したのか、説明責任も果たしていきたい」と他人事のよう。

また、「連座制」導入に向けた改正はと追及され、岸田首相は、「党规約等において処分できる党則改正を行うようにしております」と党内だけで処理するだけで、抜本的な法改正など念頭にない様子です。

自公政権の行き詰まりは、足元がゆがんでいるだけではありません、政権内部からもどうしようもないほど腐りきっています。

24年春闘を前に、大幅賃上げへ向けた取組みが行われていますが、国政の在り方も、このままで良いのか、皆さんで考えて行きましょ。

川崎労連

新春旗開き

1月12日(金)産業振興会館で18時から川崎労連の旗開きが開催されて参加をしました。

参加にあたり各労組の旗を持参する事となっておりJMTU川崎支部の旗を会場に掲げました。旗は生協労組、建設横浜、川崎医療生協、建交労、通信労組などを見かけました。



会場は会館1階の多目的ホールでした。会場のテーブルは、まるいテーブルで各団体がグループを作り座りました。

JMTU参加は川崎支部と通信労組の土方さんです。

まず、主催者の児玉議長の後援から始まりました。下の写真は各労が掲げた旗です。

全体の参加数は82名でした。

それで、各加盟労組がスピーチをする事となり私が最初に話し続けて通信労組の土方さんのスピーチでした。

通信労組の土方さんのスピーチは「能登の大地震で基地局が停電で使えな



く連絡が取れなかった事。などを話されていました。争議団紹介ではJALや緑陽苑分会の紹介がありました。

《記・小林》

なんぶせん

2024年元旦に能登半島地震の自然災害JALと海保の航空事故、政治では自民党の政治資金パーティーの裏金事件が起きています▼能登半島地震で震度7が発生しました。29年前の1月17日、阪神・淡路大地震が起き、2011年3月11日には東日本大震災が起きています。日本は地震国です。珠洲に原発を作る計画があったそうですが住民の反対で中止になりました。もし作っていたら、とんでもない事が起きていました▼2日に羽田空港で航空機事故がありました。羽田の混雑状況は大変過密となっていて90秒に1機の離陸をしていると言われていています。管制官も大変な状況だと察します。安全に運行するために対策をしていると思いますが、ヒューマンエラーも起きます。早急に安全対策を望みます▼自民党の政治資金パーティーの裏金事件では派閥を解散するだけでは国民は納得しません。一つには裏金を何に使ったか話すべきです▼暗い話題が有る中で、私事ですが毎年川崎の市美術展が開催されています。今年の作品が40年ぶりに入選をしました。展示会は終わりましたが個性的な作品として評価されたと思います。

なもなき絵かき

2024年3/10(日) 第13回

原発ゼロへのカウントダウンinかわさき

日時：3月10日(日) 11:00~14:30 (デモ出発) 場所：中原平和公園

能登半島地震で

志賀原発が危機状態！？

能登半島地震は発生してから1ヵ月になります。能登半島には北陸電力志賀原発（石川県志賀町）があり、この地震で外部電源の一部喪失や変圧器のトラブル、一部で想定を超える揺れを観測したなど報道がありました。

今回の地震では志賀原発から放射線物質が放出されるような事故には至りませんでした。が、原発周辺に設置されている放射線量を測定するモニタリングポスト18カ所も故障しました。

その後16日に北陸電力によると、志賀町で震度5弱を記録した地震を受け、同社は点検のため17日に非常用ディーゼル電源機の試運転を実施



して3台ある1号機用のうち1台を起動し、所内電源系統に接続しようとしたところ自動停止したと発表しました。

この発電機は、1日の地震を受けた試運転では正常に動作したといい、北陸電力は地震との関連を含め原因を調べています。

志賀原発は、東京電力福島第1原発事故以降運転は停止しており、原子炉内に核燃料はありませんが、燃料プール1号機、2号機には使用済み核燃料が貯蔵され、冷却されています。

また、日本地理学会の調査チーム確認した内容によれば、北陸電力志賀原発の北約9キロメートルに位置する同県志賀町北部で地表のずれやたわみが見つかったとしており、地震後に確認された原発敷地内で段差が起きています。

今回の地震で能登半島では、道路が寸断されたり建物が倒壊したりする被害が多数発生し、地震と原発事故の「複合災害」になった場合の避難などに大きな課題がみつつけられていると思います。

みなさん、集会への参加をして、原発ゼロを考えようではありませんか。

《記：矢部》

集会

ゲストスピーカー登壇



“原発を止める3つの理由
老朽原発の再稼働を許すな”

脱原発弁護団全国連絡会共同代表
海渡 雄一さん



“原発でふるさとを
追われて”

福島県いわき市から東京へ避難
鴨下 美和さん

NO NUKES → GO GREEN

3.11を忘れない

13年前の福島第一
原発事故を忘れない

1月川崎支部活動あれこれ

川崎支部未組織宣伝

1月20日(土)

10時～11時

登戸駅で未組織宣伝を行いました。

参加者は、支部から長谷川さん、矢部さん、浅岡さん、小林さんと細谷。地本の片寄さんと通信本部の土方さんが参加しました。
7名の参加であったため、持っていた最低賃金ヒラ(支部作成)、ティッシュ(地本/支部の)、支部パンフをほぼ



全て配布できました。
マイク宣伝は浅岡さん今回も孤軍奮闘。

次回

2月28日(水) 17時30分～18時30分 久地駅

川崎支部中間総括会議

1月28日(日)

10時～13時

川崎支部事務所で、中間総括会議が行われました。

参加者は、支部執行委員と三和エレクトロニクス分会の委員長、書記長が参加しました。

大会以降半年間の総括と会計報告が行われ、討議を行いました。

崎陽軒では、昨年の春闘から、具体的要求を初めて提出し、今期は夏季一時金、秋闘年末一時金を取り組み、販売店へのアンケート、本社前及び販売店へのピラ(川崎支部作成)配布の活動や団体交渉の報告があり討議を行いました。

三和エレクトロニクス分会については、秋闘や職場情勢(第2組合の状況等)を報告し討議を行いました。

日本シャッター分会は、退職金問題を中心に報告がありました。

また、三和エレクトロニクス分会や崎陽軒で組合員の拡大をどう進めるかも討議しました。

意外と活発な討議ができたという感想を持ちました。

川崎支部旗開き

1月28日(日)

13時30分～17時
中間総括会議に続いて川崎支部旗開きを行いました。

参加者は支部執行委員と地本の片寄副委員長と庄司書記長(庄司書記長は地本の仕事を終えて途中から参加)。

最初から乾杯で始まり最後まで交流会となりました。話題は、能登地震、自分の墓、涙もろくなり映画が観られない、宇宙、数学などなど多岐

にわたりました。

コロナ禍、川崎支部も組合員の交流の場を作れない状況が続きましたが、昨年から支部事務所下でのピヤパーティーや花火ピヤパーティーなど徐々に交流の場を作ろうとしてきました。旗開きも久々でした。組合員の参加がないのは寂しいところですが、徐々に取り組んでいきたいものです。

ところで旗開きで「組合」の話題は出たか???

【記 細谷静雄】



拡大クロスワードパズル回答図

ハ	ル	イ	チ	バン		ア	ン	ゼ	ン	チ	タ	イ		テ
ツ	ン		リ	ン		サ	メ		ン		ジ	ン	チ	セン
モ	ベ	ツ	ト		カ	イ		イ	カ	ホ		カ	ガ	カ
ウ	ン		リ	シ	リ	コ	ン	ブ		コ	ウ	ウ	ン	キ
デ		ト		ジ		ウ		ク	ス	リ	ウ	リ		ズ
	イ	シ	ノ	マ	コ		シ	ロ		ハ	ン		ト	ン
ム		コ	ド		マ	マ	コ		ア	ラ		キ	ノ	ク
ハ	タ	シ	ア	イ		ユ		ア	カ	イ	ハ	ネ		セン
	タ		メ		ナ	ツ	ア	カ	ネ		ネ	ン	カ	ン
ク	キ	シ		キ		ハ	ツ	シ		サ		ビ	リ	メ
シ	ア	ゲ	カ	ン	ナ		サ	カ	ア	ガ	リ		コ	メ
ロ	ゲ		ワ	キ	ミ	ズ		イ	リ		カ	カ	シ	ン
シ		ニ		セ		ワ	ー	キ	ン	グ		キ		オ
ツ	ケ	イ	タ		レイ			ヨ	コ	シ	マ	カ	ゼ	ワ
ゲ	ン	ジ	マ	メ		ガ	ロ	ウ		ヨ	ク		ツ	ミ
ン		マ		カ	ン	ニ	ン		ジ	ウ		ヨ	ク	ソ

拡大クロスワードパズルの回答は「イシガナガレテコノハガシズム」(石が流れて木の葉が沈む)でした。応募者は5名で全員正解でした。1000円の商品券をお送ります。次回も応募して下さい。

当選者は以下のとおりです。

- 澁谷裕之進さん(三和分会家族) 図書カード
- 長谷川優子さん(三和分会家族) 図書カード
- 菅原祐三さん(支部報読者) 図書カード
- 尾崎康尚さん(日本S分会) 図書カード
- 石田洋司さん(合同分会) 図書カード

今後の日程

- 2月03日(土) 労働相談(支部事務所) 13:00~
- 07日(水) 第7回書記局会議(支部事務所) 13:00~
- 10日(土) 労働相談(支部事務所) 13:00~
- 14日(水) 第13回支部執行委員会(支部事務所) 19:00~
JMITU中央行動、金属反合共同行動
- 17日(土) 労働相談(支部事務所) 13:00~
- 18日(日) 支部第74回臨時大会(支部事務所) 13:00~
- 21日(水) 春闘統一要求日
- 23日(金) 第1回中央闘争委員会
- 24日(土) 労働相談(支部事務所) 13:00~
- 26日~3月1日 地本回答確約行動
- 28日(水) 未組織宣伝 久地駅 17:30~
第14回支部執行委員会(支部事務所) 19:00~
- 3月02日(土) 東日本集会(港区・青山公園南地区(多目的広場)開会12:30~
- 03日(日) 西日本集会(大阪市・エル大阪)
- 06日(水) 春闘統一回答指定日
- 07日(木) 第1次統一ストライキ(統一行動)
- 09日(土) 統一行動推進会議
- 13日(水) 統一交渉日
- 14日(木) 第2次統一ストライキ(統一行動)
- 23日(土) 第2回中央闘争委員会(中執)
- 25日~29日 早期解決をめざす産別団交と職場激励行動
- 4月10日(水) 全労連・最賃ビックアクション(スト含む)